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今日烟台

一个月四五份请柬

愁坏受邀市民

本报1月9日讯(记者 冯荣达 实习生

平媛 孟海杰) 该过年了，不少新人都

挑在过年的这几天结婚。9日，记者走访发

现，不少市民被日益增长的红包钱压的喘不

过气来，有的一个月竟能收到4、5份请柬。

家住莱山区埠岚小区的孟师傅，一个

月3000元左右的工资。他告诉记者，最多

的时候一个月能包4、5份红包，“一份包

200块钱，工资的1/3就这样没了。”

“我这一个月都送出去好几千块钱了。”

家住芝罘区的余先生向记者抱怨道。这个月

他接了好几个要举行婚礼的朋友的电话，“人

家以前给我包600元，可是再包600元不好看

也还不了人情，只能硬撑着包800元。”

在烟台大学读书的小王说，“家里的

朋友只要不上学的几乎都该结婚了，我在

外地上学赶不回去就会托我爸妈替我包

上红包。一般都是包200元，很好的朋友

就包300元。”

在采访时，在电信公司工作的张先生

说，“我以前很好面子，总觉的包的钱少了

拿不出手，毕竟包红包是人情往来的一种

方式。可现在我改变了观念，红包的大小、

薄厚，都要依据个人的经济实力来定，不

能只图个面子好看而打肿脸充胖子。”

高校心理咨询室爆满

考研族成常客
本报1月9日讯(见习记者 梁莹莹)

1月15日，2011年考研将拉开战幕。近日，

记者从山东工商学院、烟台大学、鲁东大

学等高校心理咨询室了解到，不少考研族

患上“考前焦虑症”，成为心理咨询室的

“常客”。

7日，在山东工商学院心理咨询室的预约

本上，记者看到，从2010年11月9日到2011年1

月7日，平均每隔两三天就有大四学生预约心

理咨询师的记录。心理咨询室的值班人员周

晶告诉记者，咨询室每天只接待两名预约的

学生，大四考研族成为预约学生中的主力。

另外，在鲁东大学和烟台大学的心理

咨询室，记者了解到，考研前患有“考研焦

虑症”的学生也不在少数。

山东工商学院心理咨询室的高秀丽老

师介绍说，每个年龄段学生的心理问题是不

同的，前来咨询的大四学生反映的一个重要

问题就是考研族的“考前焦虑症”，比如有的

学生换个自习室就会无法集中精神，书也看

不进去，学习效率很低，这些带有强迫症的现

象都是“考前焦虑症”的表现。

根据高老师去年的经验，考前是考研

族爆发焦虑症的集中期，“考试前，大家都

会感到复习不扎实，也很容易引起焦虑

症，这个阶段关键是要放下思想包袱，用

自信的心态去迎接考试。”

高考科目，一年多考你咋看
家长学生老师均表示有利有弊
本报记者 魏衍艳 见习记者 梁莹莹

>>学生

机会多了

备考压力也增加了

烟台二中的高三学生

于子惠表示，对于高考改

革，他们也有所了解，“有

的科目实行一年多考，在

某种程度上可以说是给考

生增加了机会，但是也会

增加备考的压力。”于子惠

对此表示担心，如果实行

一年多考，复习安排会被打

乱，也不一定是好事。

高三学生王松杰表

示，一年多考，如果一次没

有考好，还可以再考一次，

避免了因发挥不好而“抱憾

终生”。

也有的学生持反对意见，

高三学生盖格格认为，一年一

次高考就已经让学生和家长

很有压力，如果多考，未必是

好事。同时，也有可能带来人

力物力资源的浪费。

>>老师

一年多考，有利有弊

对于有可能实行的一年

多考的高考改革方案，烟

台三中的语文老师王丽卿

表示，目前还没有正式下

文实行一年多考，“但总的

来说，有利有弊。”

据了解，现在高中都

是统一教学，课程按照高

考的“指挥棒”走，“如果有

的科目一年多考，最主要

的是教学安排得有所改

变。”

另外一位不愿透露姓

名的老师认为，一年多考，

只是一种高考形式，如果
仅仅是形式改变，而高考

的实质不变，改革的效果
不会太明显。“现在的高考

考的还是分数，能力方面

的考察并不多。如果高考

改革能在这一方面做做文

章，选拔出的学生或许更

适合于社会的发展。”

>>家长

更能体现高考的公平性

在采访中，大部分家长

对此举表示赞成，他们认为

这样学生有了更多的选择

机会，更能体现高考的公平
性，尤其是每年6月7、8、9

日三天的“紧张气氛”，也可

以在一定程度上缓解。但是

也有一部分人认为，现在还

只是一个改革思路，能否实

行尚不可知。

烟台二中一位学生家长

王女士表示，实行一年多考，

打破“一考定终身”的高考制

度，对学生来说增加了录取的

机率，在一定程度上可以减轻

压力。

一位高三学生的家长程

女士表示，一年考一次就已经

费很大精力了，如果考多

次，家长得陪着孩子多受

罪，同时考试期间也会给

交通带来压力。
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日前，教育部部长袁贵仁发表文章，明确了下一步高考改革的主要思路，其中
提出探索有的科目一年多考，以减轻学生高考压力。那么，高考科目一年多考，港城
学生、家长、老师是怎么看待的呢？9日，记者进行了调查。

每天1 . 5万件 数量较平时翻一番

节前网购增多快递“爆仓”
本报1月9日讯(记者 李婵娟)。9日，记者从烟台多家快

递公司了解到，因为节前购物快件数量的增多，加之天气
原因，一家快递公司每天的快件数量都在1.5万件左右。

据申通总经理洪金国介绍，现在每天都有3辆容积为58

平方米的大车从济南、潍坊、上海往烟台送快件，大多是市

民网上购买的节前礼物和公司商务件。“300多平方米的仓
库每天都会被快件堆的满满的，足有一人高。”

申通快递经理洪金国告诉记者，因为节前网购数量大

增，这使得快件量大增，每天都能达到1.5万件，数量比平时

翻了一番。工人们每天都要加班加点地分件、捡件。

洪金国对记者说，为了避免堵车，有些快递员骑摩托车

派送快件。由于快件数量多，加之天气寒冷，

很多送件员嫌苦不干了，“忙不过来，

老板娘也加入到送件大军，已经怀

孕的话务员也赶来帮忙分件。”

“我们把平时送牛奶的、送报

纸的、送面包的都招来了。”老板娘

李女士告诉记者，节前大量的快

件使得原有的快件配送人员不
能满足送件的需要，他们不得不
雇佣很多的临时工来应急。

烟台圆通快递工作人员张

艳告诉记者，“连日的大雪使

得很多高速公路封闭，不少

运输快件的车辆不得不走

普通道路，这就延长了快

件的运输时间。”一旦两三

天的快件量堆积在一起，快递的

压力会更大。

春节临近，快递业务也迎来自己的“春运”。

本报记者 刘新 摄
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